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Reunión virtual del 7 de ju1io de 2023, 15:00 hs. 
 
Presentes en la reunión:  
UNL, María Fernanda Simoniello, Coordinadora  
UNA, Raquel Segovia 
UBA, Marta Mollerach  
UNL, Liza Carrera 
UFMG, Jorge Gustavo Velasquez Melendez  
UnB, Veronica Moreira Amado 
  
Acta de la reunión 
Para el encuentro se utilizó la plataforma provista por Google Meet, comenzó a 
las 14 h de Paraguay/15 h de Argentina, Brasil y Uruguay  
Brevemente, la coordinadora comenta la necesidad de organizar la actividad 
propuesta para la reunión presencial del CA en el marco de las Jornadas de 
Jóvenes Investigadores (JJII) de AUGM. 
Raquel Segovia ofrece colaboración para organizar la actividad del CA, se 
reunirá con el decano y otras autoridades para poder cubrir los requerimientos 
para la reunión, la que podría realizarse el 12 o el 13 de octubre. Propone utilizar 
las salas del Hospital de Clínica, lugar que contaría con el apoyo informático 
necesario para poder realizar la actividad en forma híbrida. El Hospital está a 
unos 100 metros de la sede de las jornadas 
Fernanda Simoniello informa la posibilidad de que el CA participe activamente 
de la evaluación de las presentaciones que se realicen dentro del área de la 
Salud Humana, si es que la Universidad sede necesita colaboración en ese 
aspecto. 
Gustavo Velasquez confirma que no podrá participar pero propone como posible 
eje los trabajos realizados en su Universidad bajo el tema “Internato rural”, 
como experiencia de graduación del grupo de Enfermería, que ya tiene más de 
25 años de desarrollo y que además está vinculado con APS. Por otra parte, 
comenta que el profesor Francisco Lana trabaja con “Enfermedades 
diligenciadas”, en la zona de Mina Gerais, que es la segunda región en número 
de casos de Hanseníases (Lepra), después de la India, y tienen un grupo con 
profunda experiencia. Como tercer punto, plantea una actividad para invitar a 
estudiantes de otras universidades de AUGM a realizar la Maestría o el 
Doctorado de Enfermería y Salud, con un nivel de excelencia que llega al puntaje 
máximo que otorga Brasil. Además, aclara que es un posgrado sin costo y que 
los estudiantes pueden acceder a becas de manutención.  
Liza Carrera avala la interesante temática de la Ruralidad, ya que en su 
Facultad incorporaron recientemente la rotación de estudiantes de medicina en 
los ámbitos rurales. A pesar de llevar solo 6 meses, los comentarios son muy 
buenos, con relatos de experiencias muy interesantes. Propone que los 
estudiantes de ambos grupos se escuchen mutuamente. También tienen 
graduados de obstetricia y de enfermería por lo que podría hacerse un 
intercambio de educación interprofesional. 
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La coordinadora plantea la posibilidad que luego de la presentación de UFMG 
vinculada a la Ruralidad, el cierre sea con la oferta de post graduación de esa 
Universidad. Considerando que las presentaciones podrían ajustarse a unos 30 
minutos por cada Universidad, para favorecer la discusión, planteando de este 
modo, una jornada de media día. La temática podría ser de interés a otros CA 
como Salud Animal o APS. Por lo que propone invitar formalmente a los otros 
CA para participar de la actividad. 
Gustavo Velasquez comenta que en UFMG se prepara a enfermeros para 
Obstetricia, con una formación que también podría ser de interés. 
Raquel Segovia comenta que los residentes de 4to año de Gineco-Obstetricia 
permanecen un año en el interior. Los de pregrado y posgrado también hacen 
un internado más breve, 3 meses, desarrollado como servicio de extensión 
universitaria. 
Verónica Moreira comenta que en su Universidad hay un programa de extensión 
direccionada a los familiares de pacientes con enfermedades mentales, si bien 
no habló aun con el profesor encargado de esta área, es un tema que podría 
sumarse a la propuesta. 
Fernanda Simoniello comenta la posibilidad de ampliar el titulo para que se 
incluya esta propuesta también. Retoma como otro punto de la reunión que los 
miembros que quieran asistir en forma presencial a Asunción tengan en cuenta 
que si necesitan la invitación a las JJII lo comuniquen así es posible tramitarlo 
en la Secretaria Ejecutiva de AUGM. 
Con relación al Banco de Evaluadores de posgrado, comenta sobre la 
comunicación recibida acerca la última reunión de la Comisión Permanente de 
Posgrado y el acuerdo con Delegados Asesores, en el marco de la construcción 
del Banco de Evaluadores de Posgrado (BEPg) AUGM.  
El BEPg AUGM se entiende como el repositorio de potenciales evaluadores y 
evaluadoras de las universidades Miembro de la Red, para actuar en instancias 
de evaluación diversas convocados(as) por una universidad contraparte o la 
propia Asociación, vinculadas con el Posgrado stricto sensu, que es una 
herramienta de cooperación en el espacio. Estos evaluadores actuarían en 
diferentes instancias propias del posgrado al menos en las siguientes áreas de 
acción: 
a) Tribunales de Defensa de Tesis; b) Evaluación de Programas de Posgrado; c) 
Selección de candidatos en convocatorias o llamados de diverso orden; d) Otras 
instancias de evaluación que correspondieren; e) Opinión experta sobre asuntos 
que la propia Asociación o cualquier universidad Miembro pueda solicitar. 
Se adjuntará el formulario y las normativas por mail para que los interesados 
puedan completarlo y devolverlo a la coordinadora para que se encargue de su 
envío a la Secretaria de AUGM.  
Se fija una nueva reunión para el viernes 21 de julio a las 15 h de Argentina, 
Brasil y Uruguay o 14 h de Paraguay. 
 

Reunião virtual em 7 de julho de 2023, às 15h. 
 
Presentes na reunião: 
UNL, María Fernanda Simoniello, Coordenadora 
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UNA, Raquel Segóvia 
UBA, Marta Mollerach 
UNL, Liza Carrera 
UFMG, Jorge Gustavo Velásquez Melendez 
UnB, Verônica Moreira Amado 
 
Ata da reunião 
Para o encontro foi utilizada a plataforma disponibilizada pelo Google Meet, teve 
início às 14h no Paraguai / 15h na Argentina, Brasil e Uruguai 
De forma sucinta, a coordenadora comenta a necessidade de organizar a 
atividade proposta para o encontro presencial do CA no âmbito da Conferência 
de Jovens Investigadores da AUGM (JJII). 
Raquel Segovia oferece colaboração para organizar a atividade do CA, ela se 
reunirá com o decano e outras autoridades para poder cobrir os requisitos para 
a reunião, que poderá ser realizada nos dias 12 ou 13 de outubro. Ela propõe 
utilizar as salas do Hospital de Clínicas, local que teria o suporte computacional 
necessário para realizar a atividade de forma híbrida. O Hospital fica a cerca de 
100 metros do local da conferência. 
Fernanda Simoniello relata a possibilidade do CA participar ativamente na 
avaliação das apresentações que são feitas dentro da área de Saúde Humana, 
caso a Universidade anfitriã necessite de colaboração neste aspecto. 
Gustavo Velasquez confirma que não poderá participar mas propõe como eixo 
possível o trabalho desenvolvido na sua Universidade sob o tema "Internato 
Rural", como experiência de graduação para o grupo de Enfermagem, que conta 
já com mais de 25 anos de desenvolvimento e também está vinculado ao APS. 
Por outro lado, ele comenta que o professor Francisco Lana trabalha com 
Doenças diligenciadas na região de Minas Gerais, que é a segunda região em 
número de casos de Hanseníase (Lepra), depois da Índia, e eles têm um grupo 
com muita experiência. Como terceiro ponto, propõe uma atividade para 
convidar alunos de outras universidades da AUGM a fazer mestrado ou 
doutorado em Enfermagem e Saúde, com nível de excelência que alcance a nota 
máxima concedida pelo Brasil. Além disso, esclarece que é um curso de pós-
graduação gratuito e que os alunos podem acessar bolsas de manutenção. 
Liza Carrera endossa o interessante tema da Ruralidade, pois seu corpo docente 
incorporou recentemente uma rotação de estudantes de medicina em áreas 
rurais. Apesar de apenas 6 meses, os comentários são muito bons, com relatos 
de experiências muito interessantes. Ele propõe que os alunos de ambos grupos 
se escutem. Eles também têm graduados em obstetrícia e enfermagem para que 
um intercâmbio de educação interprofissional possa ser feito. 
A coordenadora levanta a possibilidade de que após a apresentação da UFMG 
vinculada à Ruralidade, o fechamento seja com a oferta de pós-graduação 
daquela Universidade. Considerando que as apresentações poderão ser 
ajustadas para cerca de 30 minutos por cada Universidade, para favorecer a 
discussão, propondo assim uma sessão de meio-dia. O tema pode ser de 
interesse de outros CAs, como Saúde Animal ou APS. Portanto, ela propõe a 
convidar formalmente os demais CAs para participar da atividade. 
Gustavo Velasquez comenta que a UFMG prepara enfermeiros para Obstetrícia, 
com formação que também pode interessar. 
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Raquel Segovia comenta que os residentes do 4º ano de Ginecologia-Obstetrícia 
ficam um ano lá dentro. Alunos de graduação e pós-graduação também fazem 
um estágio mais curto, de 3 meses, desenvolvido como um serviço de extensão 
universitária. 
Verónica Moreira comenta que em sua Universidade existe um programa de 
extensão voltado para os familiares de portadores de transtornos mentais, 
embora ainda não tenha conversado com o professor responsável por esta área, 
é um tema que poderia ser agregado à proposta. 
Fernanda Simoniello comenta a possibilidade de ampliar o título para incluir 
também esta proposta. Ele retoma como outro ponto da reunião que os 
membros que desejam comparecer pessoalmente a Assunção levem em 
consideração que, se precisarem do convite para o JJII, o comuniquem para que 
seja possível tratá-lo na Secretaria Executiva da AUGM. 
Sobre o Banco de Avaliadores de Pós-Graduação, comenta a comunicação 
recebida sobre a última reunião da Comissão Permanente de Pós-Graduação e 
o acordo com Delegados Assessores, no âmbito da construção do AUGM do 
Banco de Avaliadores de Pós-Graduação (BEPg). 
A AUGM do BEPg é entendida como o repositório de potenciais avaliadores das 
universidades Membros da Rede, para atuar nas diversas instâncias avaliativas 
convocadas por uma universidade parceira ou pela própria Associação, 
vinculada à Pós-Graduação stricto sensu, que é uma ferramenta de cooperação 
no espaço. Esses avaliadores atuariam em diferentes instâncias da pós-
graduação, pelo menos nas seguintes áreas de atuação: 
a) Juizados de Defesa de Tese; b) Avaliação de Programas de Pós-Graduação; c) 
Selecção de candidatos em concursos ou concursos de ordem diversa; d) Outras 
instâncias de avaliação correspondentes; e) Opinião especializada sobre 
assuntos que a própria Associação ou qualquer universidade Associada venha 
a solicitar. 
O formulário e o regulamento serão anexados por correio para que os 
interessados possam preenchê-lo e devolvê-lo à coordenadora para que ela se 
encarregue de enviá-lo à Secretaria da AUGM. 
Uma nova reunião está marcada para sexta-feira, 21 de julho, às 15h na 
Argentina, Brasil e Uruguai ou às 14h no Paraguai. 


